
令和 2年度 第 2回合志市立図書館協議会 

開催日時 2020年 10月 30日（金）午後 2時～ 

開催場所 西合志図書館 集会室 

  出席委員 
田中芳行 北里敦 平尾健吾 山本智衣  米本千紗子 

正泉寺秀人 出口美子 緒方幸代 上村りえ子 
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                        岡島さくら 

                      

合志市立図書館       館長         髙本孝一                 

副統括責任者   鶴岡亜希子 

副統括責任者   岩下早希 
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こうし未来研究所  本部長  柏尾智之 

              

開催形態 公開  傍聴者  上田欣也 

議題 

次第 

1.開会 

2.館長挨拶 

3.議題     ア,7月～9月の図書館管理運営状況等報告 

イ,図書館利用状況報告 

ウ,図書館主催事業報告 

エ, その他  

   ・感染予防対策 

   ・非来館型サービス         

4.その他 

5.閉会 
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1. 開会 

2. 館長挨拶 

 

3.議題： 

ア, 7月～9月の図書館管理運営状況等報告 

7月～9月までの主な運営状況について資料に沿って説明 

・7月までは、入場を合志市民限定、閲覧はお断りで選書を 30分までにしていた 

・8/1から全職員の健康チェック開始 

・8/14からコロナ感染拡大に伴い、展望会やおはなし会、延長開館等を当面休止 

・9/24に紛失本について警察へ相談 

    

7月～9月までの状況報告について質問はありますか。 

 

延滞者に家庭訪問をされていると聞いたが、どのような体制で、どのような時間帯です

か。 

 

私と担当の職員とで、図書館に登録してある住所をもとに訪問し、家におられたら貸出期

間が長くなっているので返却をお願いしますと伝えています。また、家庭訪問するのは電

話を 2・3 回するが、それでも返却がないときに実施しています。家庭訪問する日は毎月

土曜日・日曜日または平日で、時間帯は、午前中からお昼にかけて行っています。 

 

電話で何度か催促した方だけに伺っているとの事であれば、皆さんご存じという事です

か。 

 

はい。返して頂けない場合については、家庭訪問させて頂きますとの手紙を送っていま

す。 

 

一番長い方でいつから延滞されていますか。 

 

2 年から 3 年延滞されています。他の図書館にも本の延滞について聞いたところ、返して

もらうまで利用停止にしているという館と、３年経ったら諦めて、また借りに来られたら貸

すという館と対応が分かれます。資料は財産なので自館としては、３年以上残しておい

て、返してもらうまでは利用停止にする方向に考えています。 

 

返せない理由は聞かれていますか。 
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はい。お年寄りの方はなかなかここまで来る機会がない、又は入院をしていてまだ返しに

来られないという方に対しては遅れても大丈夫という旨は伝えています。 

 

我々が本を借りた時に、無くしたら弁償をしなければいけないが、戻されない時に無くなっ

たと言われたらお金を請求するのですか。 

 

ペットや子供が本を破いた場合には弁償して頂いています。弁償については、規約に書

いてある通りに施行しています。また、利用カードを作成する時に弁償の説明と一緒に利

用のしおりを渡しています。今までこういう事でお金を頂いた事もあります。 

 

長期延長している方は、紛失扱いにしてお金の請求をするという形には出来ないのです

か。 

 

20 冊借りたままの方もいるので 1 冊ずつ計算をして合計金額を手紙で送らせていただき

ます。それでも返却がない場合があります。 

 

9 月 24 日の「紛失本が多いので警察とタイアップして」というのは、図書館側から警察に

相談したのですか。 

 

少しでも来館者の抑止力になると思い警察の方に相談しました。 

 

大体 1年間の損害額はいくらぐらいになるのですか。 

 

分かっているだけで 48万です。 

 

紛失分はまた購入されるのですか。 

 

予約が入っている分は購入しています。 

 

損害額の 48万を必要経費とみなすか、図書館の他のより良い運営に費やすか、そういう

考え方もあると思います。他にご意見がありましたら出して下さい。 

 

イ, 図書館利用状況報告 

   図書館利用状況報告について資料に沿って説明 

   ・空調の老朽化 

   ・図書館の照明をＬＥＤにしたい 

   ・消毒器を 1台置いている 

・集会室を学習ルームとして開放したい 
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消毒器について生涯学習課より説明をお願いします。 

 

西合志図書館に 1台消毒器を置いています。新型コロナウイルス臨時交付金が出ていま 

して、西合志図書館・ヴィーブル図書館・泉ヶ丘市民センター図書館に 1台ずつ増設予定 

です。12月議会がありますので補正予算として計上させて頂く予定でいます。 

 

３館に消毒器が入るとの事で利用者にとっては安心材料になると思っています。 

 

ウ, 図書館主催事業報告 

  図書館主催事業報告について資料に沿って説明 

  ・おはなし会や講演会を少しずつ開始している 

  ・１１月後半から天文台を再開する予定 

   

ア,イ,ウを通じて質問又は意見がある方はお願いします。 

 

利用状況で、昨年と今年で大きな変化や気付きがあれば教えて下さい。 

 

利用状況についての変化はありません。貸出冊数は昨年に比べると減っています。 

 

エ, その他・感染予防対策・非来館型サービス 

   ・密にならないように閲覧席は離している 

   ・時間を決めてアルコール消毒をしている 

   ・職員の体調管理 

   ・イベントの時は検温を実施している 

  ・電子図書の検討 

  ・天文台では天体写真をホームページに掲載 

  ・司書がすすめる本をホームページに掲載予定 

 

図書館についてご意見がある方は発言をお願いします。 

 

前回、田中会長より司書の人数が減っているという話でしたが、今はどうですか。 

 

8月からアルバイトを 3人入れまして、1人は事情で辞めましたが、もう 1人は臨時職員と

して入っていただいたので、2 人は補充できたと思っています。サービスも今まで通りに戻

ってきています。 

 

非来館型サービスについて、電子図書はお金がかかるのではないですか。こうし未来さ

んの考えを教えて下さい。 
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電子図書に関しては、5 年間限定でお金もかかりますが、可能な限り行いたいと考えてい

ます。また、図書館の非来館型サービスとして、図書館にもともと来ない方たちに向けて

ユーチューブチャンネルを作って図書館で情報を発信していこうと検討しています。市か

らはユーチューブチャンネルを作る事について許可を頂いています。 

 

電子図書については十分検討して頂きたいです。分かり次第、会議で詳しく説明をお願

いします。また、ユーチューブについてですが専任の職員を配置するのですか。 

 

いいえ。私たちでします。また電子図書については初期投資で 120 万かかります。1 回買

ったらずっと何年も使える物は定価の 2、3 倍です。定価とあまり変わらなく購入できるの

は 2年間の限定ですが、52回貸出があったところで打ち切りになります。1回買ってしまう

と、2年毎なので費用が増える一方で減る事がありません。電子図書を導入している所は

資金が足りなく困っているようです。また、青空文庫というところは、お金を出さずに見ら

れますが、ネット環境が十分でない家庭もあるのでそういう方達にどういうサービスが出

来るかを検討していきたいと思います。 

 

資金がかかる事が分かりました。最善の方法を全職員で考えて頂きたいと思います。 

    

図書館協議会は第 3回が 2月 18日（木）に開催予定です。 

 

閉会の挨拶 

 

 


